



REPUBLIQUE ET CANTON DE GENEVE
Département de l'instruction publique, de la culture et du sport
Office médico-pédagogique

La pensée psychanalytique de la crise

Cycle de conférences d'actualisation
2014-2015

ARGUMENT

Penser la crise

La crise, ce moment de déséquilibre particulièrement fécond, est-elle toujours vue sous l'angle de la potentialité ?

Ou est-ce que, dans nos équilibres difficilement conquis entre surcharge, besoins cliniques et besoins de formation, avons-nous tendance à redouter l'apparition de la crise chez nos patients car leur déséquilibre entraîne forcément le nôtre ?

La crise est souvent confondue avec le traumatisme, avec la surcharge et plus généralement avec un sentiment de débordement, voire d'impuissance, à intervenir dans une désorganisation soudaine du fonctionnement psychique d'un patient et de sa famille.

Elle est pourtant le « moment de la sentence », ce moment où les acquis et les certitudes peuvent être mis en doute, en question, peuvent être travaillés dans une recherche de nouvelles voies d'élaboration des difficultés. Elle signe généralement la rencontre entre la résistance aux changements et aux tensions et le besoin irrépressible de mutation et d'évolution.

La soudaineté avec laquelle elle apparaît et le potentiel de désorganisation qu'elle génère pourraient amener le clinicien non averti à évacuer vers un « ailleurs » la crise et sa gestion.

Ce serait alors se déposséder – et risquer de déposséder ceux qui s'en remettent à nous – du potentiel élaboratif et mutatif exceptionnel.

Nous avons proposé à nos intervenants de déplier les concepts de la crise en pédopsychiatrie pour nous accompagner dans notre réflexion de réhabilitation du statut de la crise dans nos lieux de soin.

Maja Perret-Catipovic

Stephan Eliez

PROGRAMME

Lundi 24 novembre 2014
CMU
Auditoire A250

René ROUSSILLON

"La crise et la vulnérabilité traumatique"

Lundi 26 janvier 2015
Collège Calvin
Salle Frank Martin

Saskia von OVERBECK

"Face à une famille migrante en crise,
l'indispensable mise en résonances entre les
mouvements psychiques et les repères
culturels"

Lundi 30 mars 2015
Collège Calvin
Salle Frank Martin

Danièle ZUCKER

"La crise et l'émergence du Soi"

Lundi 27 avril 2015
Maison des Associations
Salle Gandhi/Carson

Alejandro ROJAS URRIEGO

"Crise à l'adolescence et travail psychique"



Toutes les conférences ont lieu de **10h15 à 11h45**

Lieux:

Salle Frank-Martin

Aula du collège Calvin, Rue de la Vallée 3 - 1204 Genève

Maison des associations

Salle Gandhi/Carson, Rue des Savoises 15 - 1205 Genève

Centre Médical Universitaire (CMU)

Auditoire A250, Rue Michel-Servet 1 – 1206 Genève

Ces conférences, destinées prioritairement aux collaborateurs de l'Office médico-pédagogique et du Service de psychiatrie de l'enfant et de l'adolescent, sont ouvertes aux médecins, psychologues et psychothérapeutes privés.

Elles sont validées au niveau national comme formation continue des médecins et psychothérapeutes.

Pour les externes à l'OMP et au SPEA, une attestation de formation peut être obtenue contre un émolument de CHF 20, sur demande, auprès du secrétariat à la formation.

Informations

Office médico-pédagogique
Secrétariat à la formation
Rue David Dufour 1 – 1205 Genève
martha.pittet@etat.ge.ch